

やましゃこだとり

社会福祉法人岡山こども協会 とよた保育園

赤磐市松木 549 TEL 995-0244 令和7年1月6日発行

318号



手紙の配達から



明けましておめでとうございます。

ありがとうございます。本年もよろしくお願いします。

にじ組のこどもたちがポストにある郵便物をやま組(事務室)へ届けること が日課になっています。ある日、数人の子は走って「お手紙です」と持って来 ました。Aさんは三輪車で運びたいようで、片手に手紙を持って、三輪車を押 したり、サドルに手紙を置き押したりしていました。しかし、左右にハンドル が動いてなかなか前に進みません。やま組に三輪車で手紙を届けるため、試行 錯誤する姿に、ただただ感動しながらも、次はどうするのかドキドキして見守 っていましたが、途中で職員が運びやすい方法を伝えてしまいました。大人は こどもが難しいかなと感じたことに、つい、今までの経験から方法を伝え、手 を差し伸べてしまいがちです(私たち保育者も失敗したな…と思うことがあり ます)。

大切なのは、結果ではなく自分でやり遂げようとする気持ちや成し遂げた時 の達成感を味わうことが成長の糧になります。

私たち大人はこどものやってみようとする意欲を大切に、経験できる環境作 り、温かい目で見守ることの大切さを改めて感じた一場面でした。

> 岡村 里恵

園公開

12月3日(火)にじ組の園公開がありました。 大好きな流星太鼓や、手あそびを披露した後は、"に じぐみマーケット"をオープンして、保護者の方と 交代でおみせやさんになり、くだものの買い物ごっ こを楽しみました。少しの時間ではありましたが、 こどもたちのちょっと緊張した顔や笑顔、お家の皆 さんと楽しむ姿…と成長した姿が見られました。ご 参加ありがとうございました。 山崎 祐美子



とよたの台所



世界の料理 ~韓国~

おたのしみおやつに『ホットク』を出しました。韓国屋台の定番おやつです。 白玉粉を入れた、モチモチの生地に黒砂糖+シナモンを包んで、ホットプレート で焼きました。黒砂糖が溶けた甘い香り が園内に漂い、食欲も増しました。

宮本 睦子

れっつとらい





大きいクラスのお兄さん・お姉さんたちは、は な組が外に行くときに靴を履かせたり、室内に戻るときには一緒に手を洗ったりと、手伝いをして くれます。そんな優しさを自然と感じているはな 組のこどもたち。外に行くとき友だちの靴や帽子を持ってきたり、着替えのときにはパジャマ袋を 「どうぞ」と渡したりします。

異年齢の関わりから、友だちにという優しい気持ちをはな組のこどもたちも少しずつ知っていくのだと感じました。その姿を見逃さないようにしたいです。



toyotagram



とよた保育園の公式インスタグラムです。 日々のこどもたちの園での様子やお知らせを 投稿していますので、フォローよろしくお願 いします。



たんぽぽグループ





#あっというまにクリスマス #クリスマス準備

クリスマスが待ち遠しかったこどもたちです。芋づるやまつぼっくりを自分でデコレーションしてオリジナルのリースとツリーを作りました。「サンタさんに〇〇お願いしたよ」「ツリー飾らないとこどものいる家が分からないからツリー飾らんといけんのんよ」など製作中クリスマスの話でもちきり。話をしながらも、自分で考えながら製作を進めていました。1月から3月と行事も続きますが、由来なども伝えていきたいです。





はなゆき組





プログログログログログ #ヒヤシンス #育ててみよう #花 #水栽培

ヒヤシンスを水栽培しています。暗所で育つということで、ヒヤシ ンスの家作りから始めました。黒い画用紙にシールを貼ったり、クレ ヨンで色付けをしたりしてかわいらしい家が完成しました。それから 毎日、観察をしているこどもたち。根が伸びてきているのに気が付い た子もいます。「どれくらい大きくなるのかな?」「何色の花が咲くの かな?」と期待をしてヒヤシンスの生長を見守りたいです。

井上 降雄



toyotagram



そら組





#お茶会 #抹茶

12月に地域の方や豊田小学校の先生が来園し、2回目のお茶会がありました。1回目は、お茶を飲む時の作法を教えていただきながら初めて抹茶を飲みました。たくさんの作法に驚きましたが、今回は飲むだけでなく、茶筅を使ってお茶を点てることにも挑戦しました。お茶の量や茶筅の動かし方が難しく、つい抹茶を入れ過ぎてしまい、文字通り「苦い」経験をした子もいました。その経験を活かし、次はしっかり量を調節して職員に振舞うためのお茶を点てました。「おいしい」という感想をたくさん聞き、嬉しくてはにかむそら組でした。普段は、活発に身体を動かして過ごすことが多いこどもたちにとって、繊細な動きの多いお茶会はとてもいい刺激になっているように感じます。 渡部 加奈



toyotagram



ほし組・そら組



#交流会 #架け橋プログラム

今年度も、架け橋プログラムに取り組んでいます。先日は、磐梨中学校の生徒のみなさんとも一緒に遊びました。初めは緊張していましたが、一緒に遊ぶうちに緊張もほぐれ、笑顔でけん玉やしっぽ取りなどを楽しむことができました。また、豊田小学校の感謝祭にも参加させていただき、小学生が作った手作り玩具を通して交流を深めました。1度きりの交流ではなく、何度も顔を合わせることで、こどもたちが就学を楽しみ待てるようにしていきます。

渡部 加奈